



ACTA DE REUNIÓN DE CONSEJO DE FACULTAD

En la ciudad de Puno, siendo horas nueve de la mañana del día 12 de septiembre del año 2024, en la sala de docentes de la Escuela Profesional de Administración de la UNA -PUNO, se da inicio a la sesión ordinaria programada, se constituyen, la Decano Dra. María Antonieta Bedoya Gonzales, los integrantes del Consejo de Facultad; y actuando como secretario técnico el Lic. Adm. John Davy Tapia Sanizo, confirman su asistencia; Germán Jorge Molina Cabala, Tomas Veliz Quispe, Braulio Salomé Villa Ruiz, Rolando Esteban Rodríguez Huamaní, Paula Andrea Arohuanca Percca, Manuel Anchapuri Quispe, Guino Percy Gutiérrez Toledo, Carlos Choque Salcedo, Zoraima Julieta Laura Castillo, Alberto Magno Cutipa Limache, Miguel Martín Arroyo Beltrán, Grisell Aliaga Melo, Irwin Jehsmany Apaza Nina, Jasmyn Nora Sosa Ruelas, William Elvis Aquino Tipo, Trons Américo Cruz Hancoco, Verónica Pancca Mendoza y Andrea Liz Chambilla Huanacuni, existiendo el quorum reglamentario, se inicia con la sesión programada.

Toma la palabra la señora Decano, da la bienvenida a los asistentes del Consejo de Facultad.

El secretario técnico, procede con dar la lectura de la Citación N° 010-2024-Consejo de Facultad, indica también que, los archivos están en los correos personales para su lectura anticipada.

Primera parte: Informe del decano de la Facultad de Ciencias Administrativas y Humanas.

Se inicia con los informes de la señora Decano, Dra. María Antonieta Bedoya Gonzales, quien informa:

- Sobre el centro de costos, indica que aun no salió la Resolución, que se perdió el expediente, se tuvo que rehacer nuevamente el expediente, ahora se espera que salga la unidad de costos para la escuela de postgrado.
- Sobre el curso de metodología de investigación, ya se inició con los procedimientos para que ingrese a Consejo Universitario.
- Sobre la fecha de aniversario de la Facultad, se tenía dos fechas siendo que la fecha de aniversario sea en noviembre.
- Sobre el oficio que llegó de transparencia, respecto a la reincorporación anticipada del Dr. Guino Gutiérrez.
- Sobre el curso de negocios internacionales, para que se conforme una comisión para su verificación.
- Sobre el pedido de los estudiantes del Consejo de Facultad a Decanatura, documento donde listan actividades por realizar.
- Sobre la solicitud de información al Vice Rectorado de Investigación, respecto al Instituto de Investigación de Administración que está adscrita nuestra Facultad.
- Sobre la renuncia al cargo de Dirección de Estudios; Decanatura realizó cambios integrales, estando a cargo de Dirección de Estudios, el Dr. Braulio Villa Ruiz; la Unidad de Investigación, la Dra. Grisell Aliaga Melo; en Postgrado, el Dr. Henry Félix Gutiérrez Castillo, y como secretario técnico, estará el M.Sc. Elmer Henry Lupaca Chata.

Toma la palabra el consejero German Molina, indicando que se tubo una reunión con el Vicerrector Académico, donde se ratificó las plazas para administración, y asimismo se realizará el acondicionamiento en los horarios.



Toma la palabra la Decano, Dra. María Antonieta Bedoya, ratificando lo manifestado por el consejero Molina sobre los horarios y las plazas.

Toma la palabra el consejero German Molina, indica sobre subir al sistema la información requerida.

Toma la palabra el consejero Rolando Rodríguez, consulta sobre las plazas de contrato docente.

Toma la palabra el consejero German Molina, responde a la interrogante sobre las plazas, son tres B-2 y una B-1.

Toma la palabra el consejero Rolando Rodríguez, indica que para el caso del Dr. Tomás Veliz, Guino Gutiérrez y quien habla, revisó las actas de consejo de facultad encontrando falencias en las mismas.

Toma la palabra el consejero Tomas Veliz, indica sobre su asistencia del día 22 de julio, que estaba en comisión de servicios, que se coloque en la agenda.

Toma la palabra el consejero Guino Gutiérrez, indica que, el 28 de junio, no participó de la sesión, que estaba de permiso, al igual que, en la sesión del 13 de agosto, estaba de permiso y el Dr. Rolando Rodríguez, el día 25 de julio, estaba con permiso.

Toma la palabra la Decano, Dra. María Antonieta, manifiesta que se realizarán las adendas correspondientes.

Toma la palabra el consejero Braulio Villa, e indica que en la agenda se considere "fe de erratas".

Segunda parte: Pedidos de consejo de facultad

El secretario técnico, manifiesta que se pasa a la etapa de pedidos:

Toma la palabra el consejero Manuel Anchapuri; solicita información sobre los cargos asignados y un informe sobre la unidad de Post grado.

Toma la palabra el consejero German Molina, basado en el pedido del consejero Manuel Anchapuri, solicita que se considere en el informe lo que han hecho los colegas en el documento de escisión, para que se pueda considerar como respaldo.

Toma la palabra la Decano, Dra. María Antonieta Bedoya, y solicita considerar en consejo de facultad la situación del instituto de investigación, solicitud del alumno Apaza Amanqui Fernando sobre el caso del acta del curso de negocios internacionales y el pedido de los consejeros estudiantes referido a un plan de trabajo y planteamiento de programas de visitas a empresas privadas y públicas, casuística empresariales e investigación.

Tercera parte: Consideraciones del orden del día

El secretario técnico, indica que, culminada la etapa de pedidos, se pasa a la etapa del orden del día:

1. Aprobación de Grados y títulos

Siendo el primer punto, aprobación de grados y títulos, el secretario técnico, procede con la lectura

Toma la palabra la consejera Zoraima Laura, consulta sobre si, estos jóvenes están dentro de las actas pendientes de firma.



Toma la palabra el consejero German Molina, indica que es parte de la comisión.

Toma la palabra la Decano, Dra. María Antonieta, indica se revise el primer punto en la siguiente sesión con coordinación académica.

Toma la palabra la consejera Paula Arohuanca, indica que, también las actas del Dr. Hugo Atencio.

El secretario técnico indica que, al existir observación sobre el primer punto del orden del día; aprobación de grados y títulos, y que, por acuerdo de los miembros del Consejo, se reprograma para la siguiente sesión, siendo así, se pone a consideración de los consejeros, esperado el tiempo prudencial y no existiendo observación alguna, se da por aprobada por unanimidad la reprogramación del primer punto, aprobación de grados y títulos para la siguiente sesión.

2. Aprobación de reserva de matrícula Luis Alejandro Apaza Nina

El secretario técnico indica que, se pasa al punto dos del orden del día; aprobación de reserva de matrícula de Luis Alejandro Apaza Nina, se da lectura al informe correspondiente, la misma que se pone a consideración de los consejeros, esperado el tiempo prudencial y al no existir observación alguna, se aprueba el punto dos del orden del día aprobación de reserva de matrícula de Luis Alejandro Apaza Nina.

3. Aprobación de reserva de matrícula Aldo Javier Lluicho Carcausto

El secretario técnico, indica que se pasa al punto tres del orden del día, aprobación de reserva de matrícula de Aldo Javier Lluicho Carcausto, se da lectura al informe correspondiente de la reserva de matrícula de Aldo Javier Lluicho Carcausto, se pone a consideración de los consejeros, esperado el tiempo prudencial, y al no existir observación alguna, se aprueba por unanimidad la reserva de matrícula de Aldo Javier Lluicho Carcausto.

4. Aprobación de reserva de matrícula Vilca Ccalla Josué

El secretario técnico indica que, se pasa al punto cuatro del orden del día, aprobación de reserva de matrícula de Vilca Ccalla Josué, se da lectura al informe de reserva de matrícula de Vilca Ccalla Josué, se pone a consideración de los consejeros, se espera un tiempo prudencial y al no existir observación alguna, se aprueba por unanimidad la reserva de matrícula de Vilca Ccalla Josué.

5. Aprobación de Informe N° 100-2024-DUI-FCAH-UNA-PUNO, sub líneas de investigación de la EPA

El secretario técnico, indica que se pasa al punto cinco del orden del día, aprobación de Informe N° 100-2024-DUI-FCAH-UNA-PUNO, sub líneas de investigación de la EPA.

Toma la palabra la Decano, Dra. María Antonieta Bedoya, invitando a la Dra. Grisell Aliaga, para que sustente el informe.

Toma la palabra la Dra. Grisell Aliaga, quien cede la palabra al Dr. Henry Gutiérrez.

Toma la palabra el Dr. Henry Gutiérrez, por intermedio del consejero Grisell Aliaga, informando el trabajo realizado respecto al informe presentado y dando detalles del mismo; luego el secretario técnico, pone a consideración de los consejeros el informe N° 100-2024-DUI-FCAH-UNA-PUNO, sub líneas de investigación de la EPA para su respectiva aprobación por los miembros del



consejo, se espera el tiempo prudencial y al no existir observación alguna, se aprueba por unanimidad el informe N° 100-2024-DUI-FCAH-UNA-PUNO, sub líneas de investigación de la EPA.

El secretario técnico indica que, se ha culminado con los puntos del orden del día, para luego indicar que, se pasa a los pedidos hechos por los consejeros al inicio de la sesión.

6. Pedidos de consejo de facultad

6.1 pedido del consejero Manuel Anchapuri solicita información sobre los cargos asignados e informe sobre la unidad de Post grado

El secretario técnico indica sobre el pedido hecho por el consejero Manuel Anchapuri, sobre los cargos asignados en la facultad:

Toma la palabra el Decano, Dra. María Antonieta Bedoya, quien indica que su persona ha estado con los dos poderes, la de Consejo de Facultad y como Decano, sustentando de esta manera las designaciones de los cargos respectivos, indicando también que, fueron parte de sus funciones, según estatuto.

Toma la palabra el consejero German Molina, quien indica que, se sociabilice sobre quiénes son los responsables respecto de los cargos.

Toma la palabra el consejero Rolando Rodríguez, quien solicita una copia de las Resoluciones.

Luego del debate y quedando conformes los miembros del consejo de facultad, respecto al pedido del consejero Manuel Anchapuri, el secretario técnico manifiesta que, se pasa al segundo pedido hecho por el consejero Manuel Anchapuri, sobre el informe de la unidad de post grado.

Toma la palabra el consejero Braulio Villa, quien indica que, no se tiene un centro de costos, detallando sobre los procedimientos desarrollados hasta el momento, y las diferentes problemáticas que se presentaron respecto de la misma, solicita a los colegas que dictan cursos en la maestría de contabilidad, que solo indiquen no, para el dictado de cursos, independientemente es la decisión de cada uno.

Toma la palabra la Decano Dra. María Antonieta Bedoya, quien indica que, para los trámites realizados se utilizaron diversas estrategias, que se han tenido muchas dificultades, que existe una mano negra que no permite la operatividad de la Escuela de Post Grado.

Toma la palabra el consejero Manuel Anchapuri, quien indica que, en esas maestrías, están nuestros egresados, y que él está para apoyar.

Toma la palabra el consejero Carlos Choque, quien indica que, se está sensibilizando, socializando, que tenemos que fortalecer, hay colegas que han trabajado para crear esas maestrías y doctorados.

Toma la palabra la Decano Dra. María Antonieta Bedoya, quien indica que, no nos van a transferir las maestrías de la escuela de postgrado, e indica que sé que convoquen la admisión en el siguiente proceso, consulta a los consejeros sobre cuál será nuestra posición.

Toma la palabra el consejero Braulio Villa, quien indica que, en una universidad, no puede haber una Facultad de Ciencias Contables y Administrativas y una Facultad de Ciencias Administrativas y Humanas.



Toma la palabra el consejero Rolando Rodríguez, quien indica que, sucedió lo mismo cuando se creó la facultad, se insistió, se hicieron actas, que se insista con el Rector.

Toma la palabra el consejero Tomás Veliz, quien manifiesta que las maestrías se alimentan con egresados nuestros, tenemos que reunirnos y ver la estrategia, que es una cuestión política, que el doctorado de administración lo crearon el Dr. Roque y su persona.

Toma la palabra el consejero Rolando Rodríguez, que es un problema de profesión, no solamente de escuela, el decano del colegio de administradores tiene que hacer un trabajo ahí, que, en la asignación de cargos administrativos, estén administradores.

Toma la palabra el Decano, manifiesta que el doctorado va a pasar, que se tiene el acta.

Toma la palabra el consejero Carlos Choque, quien indica que, hubiera sido más sencillo este proceso, que muchos docentes todavía están acreditando su participación, siendo una pauta para que esto no se fortalezca.

Toma la palabra el consejero Germán Molina, quien indica que, por decreto o por resolución, no se va a abrir un mercado, la esencia es la calidad de nuestros egresados, hoy tenemos egresados con maestría y doctorado dando vueltas, que eso parte de los docentes.

6.2 Pedido del decano sobre el informe del instituto de investigación

Al haber concluido el debate sobre el pedido anterior, el secretario técnico manifiesta que, se pasa al siguiente pedido hecho por la Decano, sobre el informe del instituto de investigación.

Toma la palabra la Decano, Dra. María Antonieta, quien indica sobre el instituto de investigación de Administración, manifestando que se solicitó información a Vice Rectorado de Investigación, para luego la Decano solicitar se conforme una comisión.

Toma la palabra el consejero Rolando Rodríguez, indica que el instituto se reactive, se reconforme.

Toma la palabra el consejero Carlos Choque, manifiesta que se tiene que cerrar esa situación, porque no se podría reactivar.

Toma la palabra el consejero Braulio Villa, quien indica que, hay instancias superiores que saben de este tema, que la comisión la encabece un colega que no esté como consejero.

Toma la palabra la Decano, Dra. María Antonieta Bedoya, quien plantea que la comisión la conformaran la consejera Zoraima, el consejero Carlos Choque, el consejero Grisell Aliaga, y el profesor Henry Gutiérrez.

El secretario técnico consulta a los consejeros sobre lo planteado por la Decano sobre la conformación de la comisión de investigación sobre el funcionamiento del instituto de investigación de administración, y no existiendo oposición sobre lo planteado por la Decano, se pone a consideración de los consejeros para su aprobación, se espera el tiempo prudencial y no existiendo observación alguna, se aprueba por unanimidad la conformación de la comisión de investigación sobre el funcionamiento del instituto de investigación de administración.



6.3 Pedido del decano respecto a la solicitud del alumno Apaza Amanqui Fernando, sobre el caso del acta del curso de negocios internacionales.

Luego de aprobada la comisión, el secretario técnico, indica que se pasa al pedido hecho por la Decano, sobre el curso de negocios internacionales, sobre el acta generada con solicitud del alumno Apaza Amanqui Fernando; la Decano plantea que el acta, sea revisada por la misma comisión que está revisando el acta del curso de comercio internacional; sobre la propuesta hecha por la Decano, se pone a consideración de los consejeros para su aprobación, esperado el tiempo prudencial y no existiendo observación alguna, por lo que, se aprueba por unanimidad que, la misma comisión que esta revisando el acta del curso comercio internacional, revise el acta del curso de negocios internacionales.

6.4 Pedido de los consejeros estudiantes referido a un plan de trabajo y planteamiento de programas de visitas a empresas privadas y públicas, casuística empresariales e investigación.

Toma la palabra el secretario técnico, indica que se pasa al pedido hecho por los estudiantes del consejo de facultad, sobre el plan de trabajo donde se plantea y detalla diferentes actividades.

Toma la palabra el consejero Trons Cruz, quien sustenta sobre el documento presentado ante el Consejo basado en el programa de visita a instituciones del estado y visitas empresariales.

Toma la palabra la consejera Liz Chambilla, quien complementa sobre el contenido del documento ingresado a consejo de facultad, donde indica que se considere el programa de casuística empresarial para resolver problemas de la región.

Toma la palabra el consejero Trons Cruz indicando que se presentar el programa de investigación donde los estudiantes puedan matricularse en cursos para elaborar y publicar investigación en revistas de investigación.

Toma la palabra el consejero Carlos Choque, quien solicita permiso para retirarse de la presente sesión.

Toma la palabra la Decano, quien concede el permiso correspondiente.

Toma la palabra el consejero Braulio Villa, quien indica que, el pedido hecho por los estudiantes del consejo es muy complejo, que no está muy especificado, no está muy detallado, y solicita establecer en que parte del silabo se encontraría el pedido, donde se podría dar esta complementación.

Toma la palabra el consejero German Molina, quien indica que, debemos acogernos a la calidad en el proceso de enseñanza y aprendizaje.

Toma la palabra la consejera Paula Arohuanca, quien indica que, considerando la situación de emergencia académica, se restringieron las actividades que se debían de desarrollar.

Toma la palabra la consejera Grisell Aliaga, quien manifiesta que existe una partida para realizar un curso sobre investigación formativa para estudiantes y que la misma, se realizara por el aniversario de la facultad.

Toma la palabra el consejero Irwin Apaza, quien indica que, se comunique el plan de trabajo.

Toma la palabra el consejero Rolando Rodríguez, quien indica que, de eso se trata de trabajar docentes y estudiantes.



Toma la palabra la Decana Dra. María Antonieta Bedoya, quien indica que, se tiene un periódico mural en ambos edificios de la facultad, que la misma es un medio de comunicación; asimismo agrega la Decano, que se han identificado secciones que no tienen docentes.

Toma la palabra el consejero Braulio Villa, quien indica que, encontró salones donde no hay docentes, solicitó a los delegados que emitan un informe; luego solicita al Consejo apoyo en la representatividad de la Facultad en el ámbito deportivo.

Toma la palabra el consejero German Molina, quien indica sobre el pedido del consejero Braulio Villa, que se haga el requerimiento a Departamento Académico.

Toma la palabra la Decana Dra. María Antonieta Bedoya, quien indica sobre el pedido del consejero Braulio Villa, que el requerimiento lo hagan con las tres autoridades de la Facultad y complementa que en el periódico mural se han publicado comunicados de interés para docentes y estudiantes.

Así concluyó el consejo ordinario de facultad del 12 de setiembre de 2024, por lo que, Firman el acta los participantes de la presente sesión en señal de conformidad.

Sosa Ruelas Jasmyne N.
72857002

VERONICA RODA
7400020
7326739

IRWIN JEHIMANY
DPOZA NINA
46541505

WILLIAM ELVIS
AQUINO TIPO
70678212

Alberto Plaza
Cuitipa Lirandu
01334501

TOULAS UGELIZ Q.
293 97981

Reynaldo Rodriguez
R0917298

Boraima Laura Castillo
411607703

German Jorge Molina Cabral
67927055

Bruno Tello R.R.
22306820

Andrea 212 Chamill H.
75348762

Reymar Lopez
41459285

Grisell Altaga Melo
41194119

MARCO YOLAN
MANUEL ARENAL
01345682

Nº 000100

